



之従爵人而爵天修

皆さんへ

●何時もお疲れ様です。9月が終わり、10月に入りすっかり秋めいてきた感はあるものの、つぶさに暦は感じ取れない。また昨今、温暖化が叫ばれて久しいが、近年の夏と言えば茹だる様な暑さであり、雨が降るといえば、さながら滝の様な雨が至る所で猛威をふるっている。それと台風の巨大化だ。直営店があるシンガポールでは、決まっている時間帯にスクールが来ては去っていくが、日本においては天気予報は精度を上げてきたものの、程度が普通で無いから恐ろしい。私が子供の頃は、蚊帳に潜り込み団扇を片手に寝たものだが、今ではクーラー無くして寝たものじゃない。また社会に目をやれば混沌とする事ばかりだ…。その中で、三原市では全国で二番目に若い市長が誕生した。若さと情熱に大いに期待している。

●さて一年前にならうか、大分県中津市にある福澤諭吉記念館に行った。そこで出会った言葉がある。政治にベストはない、ベターもない…!?『悪さ加減』つまりどちらがマシかと言ったことだ。英語で言うところの『レッサーイーブル』である。悪い程度がマシな方を選ぶと言う、かなり諦めも入った現実主義的な言葉だが、それでも福澤は理想を諦念するどころか、未来に向かう様々な功績をあげられている。尊敬の念を覚えずにはいられない。自分ごとに置き換えても、確かに理想を本気で求めれば求める程、現実の壁にぶち当たるし、必要以上の摩擦が生じ、理不尽を感じ、絶望感に浸る。到底、志がなければ前進は困難である。はたまた国政に目をやれば、[安倍総理、功罪はあれど心より長期安定政権お疲れ様でした]令和おじさんが新総理として新たな内閣の布陣が敷かれたわけだが、早速災禍の対応など安倍さんから引き継いだ課題は山積している。私達一人一人も政治の世界をよそごととせず、『政治は民意の反映』とある様に、諦めず関心を持って社会生活に臨んでもらいたい。何故なら無関心はひいては自分に跳ね返ってくるし、諦めという『悪さ加減』にも悔る無関心さからは理想に近づいていくことは無い。現下に目をやればコロナ禍の真っ只中であり、いつ終息するか分からない極めて厳しい逆境下にいる訳だが…。フランシス・ベーコン(イギリス哲学者)曰く、『順境は悪徳を一番良く表すものだが、逆境は美徳を一番良く表すものである』深い言葉であり、真理を得た名言を残してくれた。確かに逆境時に美徳と言う真価が問われる訳だから、裏を返せば平素の順境時がいかに大切かを教示してくれている。名リーダーの資質として『自ら危機の中に身をおける人』とある様に、私も肝に銘じて努めていく。

●いよいよ今月末に『空の駅ORCHARD』のオープンを迎える。また、12月初旬には天空工場及び天空カフェのオープンを控えているが、先駆けて『空の駅ORCHARD』が八天堂ビレッジ第三期計画の口火を切る。プロムナードにパラソルを並べてwithコロナに向けたアウトドアでの食べ方の提案などもして行く。看板商品は『本気のめろんぱん』と『オーチャードパフェ』だ。とにかく地域の皆様に喜んで頂ける店をつくるべく、社員スタッフ一同、一致団結して臨んでいこう。今月のテーマ【人が求める数】(※人間は経済活動をしなければ、食っていない事を前提として話を展開する。)このテーマは百獸の王こと、元陸上10種競技日本チャンピオン武井壮氏が発した言葉だ。何が価値を生むかについて…。「結局、人の価値とか商品の価値とかは、そのクオリティーではないんですな。



どんな仕事をしてどんな趣味を持って、どんな希望を持っていて、どんな夢があっても、それをだれかが必要としてくれないと価値はないと思う。30歳ほどの時に日本一のクオリティーを保っていても一円も稼げなかった僕が一番感じた事であり、真実じゃないかと思うんですね」と。つまり【人が求める数】が少なければ、すなわち求められなければ、そのプレゼンスつまり価値は無いに等しいといった、いわば価値の絶対条件である。(※ここで言う価値についてだが、ここで間違えて欲しくないのはあくまで対価(お金)を対象とした事。)人は全て何らかの使命を持って生まれてきている事は言うまでもない。今も尚『頑張りたくても頑張れない方々』から大きな勇気を頂いている。話を戻すが、確かにいくらか美味しいものを作っても、どこにもない技術、サービスだとしても【人が求める数】が無ければ対価は得られない。因みに『経済』の語源は経世済民(世を治めて民を済む)だが、経営は対価の循環とも言え換えられる。(※所得創出のプロセスの循環は实体经济(生産=所得))

●私の周りの経営者、また各種組織のトップは『喜んでもらいたい、お役に立ちたい、役割を全うしたい』といった気持ちで取り組んでいる。しかし現実はそのようには容易くないのだ。日常においては、人と人のエゴのぶつかり合い、損得感情が先に立ち、悪しき人間関係へと組織運営を阻害する。人間関係は言うまでも無いが、一方で事業を運営し続けていくためには元手(財)も必要だ。【人が求める数】が少なければそれだけ対価である『財』は得られない。ここで後藤新平(第七代東京市長)の言葉を紹介する。『財を残すは下、事業を残すは中、人を残すは上、されど財なくんば事業保ち難く、事業なくんば人育ち難し』財、つまりお客様からいただいた対価である利益の事だ。【人が求める数】が無ければ事業を持続させていく事もできなければ、その先にある人づくりも成せないのである。

●蛇足だが、上記は事業のみに限らず個々の家族間においても社会問題となっている。財だけ残して親が亡くなれば、それが原因で遺産相続の家族間問題へと発展する。ここで自然界の摂理に目を移してみよう。少し哲学的な言い回しになるが、この世のものは全て『生成化育』の下で営みを得ている。いわゆる全てのものは何らかの価値を持ち、必要とされるから求められ、食物連鎖の如くに循環し持続可能へと繋がる。稲盛和夫氏はこれを『真善美』と説く。経営での食物連鎖の循環は投資と回収である。中でも企業は自然の摂理に一致し、投資と回収の質と量、共に高めていかなければ持続は難しい。つまり、投資の源泉である『人が求める数』が絶対条件となるのである。人としてはいかがだろうか!?生き方としての基本理念に示した様に『貴方と出会えて良かったと一人でも多くの人に言ってもらえる人になる』。ここでも『一人でも多くの…』と同じフレーズが並ぶ。我々は生き方として理想を持っている訳だから、人としても『人が求める数』に正対して生きていくことが理想である。そして人に必要とされるためには、まずは人のために今自分は何か出来ているのかを今一度考えてもらいたい。人のために何もしていないとすれば、決して周りから求められる事はない。社会とは厳しいものである。人に求められるお品、会社、人になっていくために【人が求める数】をあらゆる角度から創造していこうではないか。

●最後になるが、ピーター・ドラッカーが経営とは顧客創造であると言った。顧客創造とは【人が求める数】の創造ともいえる。コロナ禍で不安も多くあると思うが、健康にはくれぐれも留意し、仲間同士助け合って今度もよろしく願います。何時も有難う、感謝しています。

株式会社八天堂 代表取締役社長 森光孝雅

今月の格言



「天爵を修めて人爵之に従う」

事業が成功したり、業績が認められることによって、それにふさわしい地位や名誉、すなわち人爵を得ることができる。人生において本末を見失うことなく、道徳を実行し品性を高める、すなわち天爵を修めることが重要である。



カフェリエ

秋メニューのご紹介!

秋限定くりむパンケーキ 1550円 (税込)

秋の味覚が詰まった季節限定のくりむパンケーキです! 八天堂特製くりむとマロンくりむの2種類をお楽しみいただけます!

秋のミックスジュース(ICE)

単品570円(税込)

いちじくやりんごなど季節のフルーツを使ったミックスジュースです! ヨーグルトの優しい酸味と甘いフルーツの組み合わせが絶品です!



秋の味覚を堪能できるお食事やスイーツ! ぜひ八天堂カフェリエにてお召上がりください。

とろーりチーズのキーマカレーフォンデュ

単品1550円(税込) / スイーツドリンクセット1850円(税込)

八天堂のとろける食パンとお肉、お野菜などを2種類のチーズが入った特製キーマカレーに付けてお召上がりいただけます! とろーっと伸びるチーズをぜひお楽しみください!



新登場!

秋メニュー

黒ゴマラテ(ICE)

ラクーア店限定

売価 テイクアウト 500円(税込)
イトイン 509円(税込)

期間 9/1(火)～
在庫無くなり次第終了

内容 オリジナルの黒ゴマシロップと牛乳・コーヒーゼリー・2種のホイップ・きな粉・チョコソースをトッピングした、味も食感も楽しいドリンクです。黒ゴマをしっかりと感じられるスイーツドリンクです!

黒ゴマラテ(HOT)

ラクーア店限定

売価 テイクアウト 420円(税込)
イトイン 428円(税込)

期間 9/1(火)～
在庫無くなり次第終了

内容 オリジナルの黒ゴマシロップとスチームミルクを混ぜて、黒ゴマの味をしっかりと感じられる秋のラテ系ドリンクです。



スイーツバーガー



内容 ほうじ茶の香ばしさとチーズの程よい酸味・濃厚さが味わえるスイーツバーガーです。クルミとキャラメルがアクセントとなり、最後まで飽きずに食べられます。ほうじ茶とチーズの味のバランスやボリューム感にもこだわりました。

ほうじ茶チーズケーキ

ラクーア店限定

売価 テイクアウト 380円(税込)
イトイン 387円(税込)

期間 9/1(火)～
在庫無くなり次第終了

金のくりむパン

売価 290円(税込) **期間** 9/28(月)-11/30(月)

内容 くりむパン生クリームに梅ジャムを2度充填した商品です。9/28(月)-10/18(日)の期間中はエキュート品川限定販売となります。

展開 全国の八天堂店舗、広島の一部販売店

ONLINE SHOPPING

**まるでチーズケーキ!?
メロンパンチーズケーキ登場!**

9月より、八天堂オンラインショップにて「メロンパンチーズケーキ」が秋冬限定商品として登場!メロンパンの中にチーズクリームを入れた、まるでケーキのようなメロンパンです!クリームの中にはブルーチーズが入っており、より一層チーズ感を感じられるお品となっています。ペロリと食べられるほどの、絶妙な味のバランスがたまりません。さっくりしたメロンパンの生地からあふれるチーズ風味のクリームは絶品!是非一度ご賞味くださいませ☆



Hattendo Information

八天堂アプリ



八天堂便りとは

八天堂便りは、八天堂の社内報として10年間続いてまいりました。この10年の節目を迎え、より多くの方に八天堂便りを読んでいただき、八天堂のことを知り、好きになってもらいたいという思いのもと、この度、社外報としてリニューアルいたしました。そのほか、SNSなどでも随時八天堂の情報を配信しておりますので、ご覧ください。

Instagram



Twitter

